

## Retour sur les trois premières rencontres du débat



Trois rencontres ont été organisées par la Commission particulière du débat public (CPDP) en octobre 2024.

Un « point contact », samedi 12 octobre, de 9h à 12h, au « Super U de Fessenheim ». Cette rencontre a permis de toucher environ 400 personnes, dont plus d'une trentaine d'échanges approfondis, avec le maître d'ouvrage comme avec la Commission. Plusieurs thématiques ont été abordées par les participants : aspects socio-économiques du Technocentre, enjeux environnementaux, santé publique, etc.

La réunion d'ouverture du débat public, lundi 14 octobre, de 18h30 à 21h, a réuni quelque 350 participants, en présentiel et en ligne. Après un mot d'accueil de Thierry Queffelec, préfet du Haut-Rhin, et de Claude Brender, maire de Fessenheim, Marc Papinutti, président de la Commission nationale du débat public (CNDP) et Jean-Louis Laure, président de la Commission

particulière du débat public (CPDP) ont présenté le débat public. Les équipes d'EDF ont ensuite fait une présentation du projet Technocentre, avant l'intervention de discutants : Orano, les Voix du nucléaire et STOP Fessenheim. Parmi les participants, les publics germanophones ont pu suivre les échanges grâce à la mise en place d'une interprétation en allemand.

Un webinaire sur le processus décisionnel du projet Technocentre, jeudi 17 octobre, de 19h à 21h, sur le thème : « Faire ou ne pas faire le Technocentre ? L'élaboration de la décision » a réuni 120 participants. Cette rencontre a permis à EDF de rappeler les grandes lignes du projet et à Guillaume Bouyt (Direction générale de l'énergie et du climat) de présenter le principe des dispositions réglementaires. Les enseignements du débat public sur le Ve PNGMDR (Plan national de gestion des matières et des déchets radioactifs) ont été présentés par Michel Badré, membre de la CPDP du débat public PNGMDR et président de la commission orientation du PNGMDR, avant la tenue d'une table ronde avec l'ensemble des protagonistes associés à l'élaboration de la décision. Ce webinaire conçu autour de l'association du public aux différentes étapes du processus décisionnel, dont le débat public constitue la première étape, a été conclu par une intervention de Christine Noiville, présidente du Haut comité pour la transparence et l'information sur la sécurité nucléaire (HCTISN) sur la légitimité de la décision publique.

**CONSULTEZ LES ARCHIVES**

---

## Inscrivez-vous à la visite du CIREs, le jeudi 7 novembre



La Commission particulière du débat public vous donne rendez-vous, jeudi 7 novembre, de 11h à 16h, pour une visite du Centre industriel de regroupement, d'entreposage et de stockage (Cires). Le lieu de rendez-vous se fera à Soulaines-Dhuys.

Le trajet se fera en bus (départ depuis Fessenheim à 7h et retour à 20h). Il ne vous reste plus que quelques jours pour vous inscrire. Le site du Cires étant soumis à des règles d'accès strictes, afin d'assurer la sécurité de toutes et de tous, ces vérifications nécessitent un certain délai.

**INSCRIVEZ-VOUS**

*(dans la limite des places disponibles).*

---

## Inscrivez-vous à la visite du site projeté du Technocentre à Fessenheim et son environnement, samedi 16 novembre



La Commission particulière du débat public vous donne rendez-vous samedi 16 novembre matin à Fessenheim pour une visite du site projeté du Technocentre et son environnement.

Vous avez jusqu'au vendredi 1 novembre pour vous inscrire. Les inscriptions se clôtureront 15 jours avant l'événement.

L'accès au site projeté du projet Technocentre à Fessenheim nécessite de passer par l'installation nucléaire de base (INB). Ce dernier étant soumis à des règles d'accès, ces vérifications nécessitent un certain délai.

**INSCRIVEZ-VOUS**

*(dans la limite des places disponibles).*

---

## Inscrivez vous aux ateliers thématiques



La Commission particulière du débat public (CPDP) organise trois ateliers thématiques :

- Le 19 novembre de 18h30 à 21h à Mulhouse sur : « Le processus industriel du projet Technocentre »
- Le 27 novembre de 18h30 à 21h à Volgelsheim sur : « Santé publique et impacts environnementaux »
- Le 11 décembre de 18h30 à 21h à Biesheim sur : « Aménagement du territoire, enjeux sociaux économiques, transport et mobilité »

**INSCRIVEZ-VOUS**

*(dans la limite des places disponibles).*

## Contactez la Commission particulière du débat public (CPDP)

Maison du débat - Pépinière d'entreprises La Ruche - 1 rue de l'Europe - 68740 Fessenheim  
tél. : 0805 38 00 86  
[equipe.fessenheim@debat-cndp.fr](mailto:equipe.fessenheim@debat-cndp.fr)

## Suivez le débat



**LA** commission nationale du débat public **CNDP**

debatpublic.fr

